

Trump resucita dos oleoductos que amenazan el medio ambiente

El presidente firma sendas órdenes ejecutivas para poner en marcha proyectos bloqueados por Obama

AMANDA MARS, Nueva York
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, revivió ayer con dos órdenes ejecutivas los proyectos de los oleoductos Keystone XL y Dakota Access, que su antecesor, Barack Obama había frenado por posibles daños medioambientales. El mandatario dijo que “el ecologismo está fuera de control” y aseguró que las medidas devolverán el “trabajo a un montón de trabajadores del acero”. El mandatario enfatizó que las obras se construirán con tubos estadounidenses, “como en los viejos tiempos”. Los detractores del Keystone XL, que supone ampliar en 1.900 kilómetros una tubería entre Canadá y el golfo de México, alegan que el crudo transportado es muy contaminante y pasaría por espacios protegidos. El Dakota Access, que busca unir el Estado del mismo nombre —clave en la fiebre de la extracción de petróleo mediante la fractura hidráulica del suelo— con Illinois, cruzaría tierras ancestrales de los sioux, lo que pondría en riesgo el suministro de agua de los aborígenes. PÁGINA 4

Israel acelera su expansión colonial bajo el amparo de EE UU

P3

ADEMÁS

El crimen que cambió la prensa argentina

P7



‘La La Land’ hace historia con 14 nominaciones a los Oscar P25

Dilma Rousseff: “Lula ganaría las elecciones”

P9

La gasolina más cara dispara la inflación en México

P36

El ‘Brexit’ solo podrá activarse por decisión del Parlamento

El Tribunal Supremo de Reino Unido desautoriza al Gobierno para poner en marcha el proceso de salida de la Unión Europea

PABLO GUIMÓN, Londres
El Gobierno británico perdió ayer uno de los casos más importantes del derecho constitucional de los últimos tiempos. Según el Tribunal Supremo, corresponde al Parlamento, y no al Ejecutivo, aprobar la activación de las negociaciones para salir de la UE. El obstáculo para la primera ministra,

Theresa May, en su plan de *ruptura limpia* con la UE, es mayúsculo. Los diputados podrán someter a escrutinio su estrategia y torpedearla a base de enmiendas. El Gobierno quería usar la llamada *prerrogativa real*, que le permite tomar ciertas decisiones en nombre de la Corona y dejar al margen el Parlamento, para activar el

artículo 50 del Tratado de Lisboa, que fija un plazo de dos años de negociación para salir de la UE. Pero el Supremo ha dado la razón a un grupo de ciudadanos que planteaban que, puesto que el *Brexit* privará a los británicos de derechos que el Parlamento les había garantizado, solo la Cámara se los puede retirar. PÁGINA 12



HOLLANDE VISITA A LAS FARC. El presidente francés, François Hollande, visitó ayer junto a su homólogo colombiano, Juan Manuel Santos, un campamento de desarme y tránsito a la vida civil de las FARC, en Caldono, en el departamento de Valle del Cauca. Hollande prometió ayuda francesa para implementar los acuerdos de paz entre el Gobierno y la guerrilla. / STEPHANE DE SAKUTIN (AFP) PÁGINA 10



PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com

Yuneski Marcos cierra la lista de migrantes cubanos sin papeles acogidos en EE UU

El último ‘pies secos’

PABLO DE LLANO, Miami
Si Yuneski Marcos y su hijo Kevin, de siete años, hubieran llegado una hora más tarde a la aduana se habrían quedado a las puertas de Estados Unidos. El oficial aduanero se lo dijo en español: “Sois los últimos que cruzáis sin visa”. Él es el último cubano que ha podido acogerse a la política

“pies secos, pies mojados”, que desde 1995 daba acogida a los ciudadanos de aquel país sin papeles que lograsen pisar territorio estadounidense. Tras su eliminación, anunciada el pasado 12 de enero, un reguero de migrantes de la isla han quedado varados en su camino hacia el norte. PÁGINA 6